

GBA reinauguró CPT tipo II “Las Vegas” en Libertador

Con el objetivo de continuar garantizando atención de calidad en materia de salud y espacios dignos al pueblo aragüeño, fue reinaugurado el Consultorio Popular (CPT) tipo II “Las Vegas”, ubicado en el sector Mata Verde de la Comuna “Los Gigantes de la Revolución”, en el municipio Libertador.

La importante edificación, que favorecerá a 13 comunidades palonegenses del punto y círculo de la zona, se concretó por la Consulta Popular Nacional, con mano de obra del Poder Popular, gracias a los recursos del Gobierno nacional, regional y los proyectos del pueblo.

El corte de cinta que abrió las puertas del centro de salud estuvo a cargo del diputado a la Asamblea Nacional, Manuel Hernández; la autoridad única de Salud del estado, Yosmary Lombano; el director regional de salud, Román Cabello; la coordinadora regional de la Fundación Misión Barrio Adentro (FMBA), Velly Martínez, quienes estuvieron acompañados del Poder Popular.

 3 FOTO | CORTESIA



Magisterio aragüeño recibirá beneficios para mejorar condiciones de vida



La autoridad única de Educación del estado Aragua, profesora Leidy Suárez, hizo una relación de anuncios, enmarcados en los acontecimientos más recientes en materia nacional, sobre los beneficios y mejoras en las condiciones laborales de los docentes aragüeños. Su declaración fue durante la asistencia al acto con motivo de la Sesión Solemne del Concejo Municipal de José Ángel Lamas, donde se realizó la entrega de la XVII Orden Magisterial “Achá Bermúdez”, realizada en la Casa de la Cultura “Claudio Castillo”.

 6 FOTO | ARCHIVO

Turmereños rindieron honores a la Virgen de La Candelaria con extraordinario desfile



En un despliegue de color, aroma a cacao y profundo fervor religioso, las calles del municipio Santiago Mariño se transformaron en el escenario de un majestuoso desfile en honor a la Virgen de La Candelaria. La actividad, que marcó el inicio formal de las festividades patronales, congregó más de 6 mil personas que celebraron la identidad aragüeña con alegría y devoción.

 8 FOTO | PRENSA AL DÍA DE MARIÑO

AUTORIDAD ÚNICA EN EDUCACIÓN HIZO EL ANUNCIO

Magisterio aragüeño recibirá beneficios para mejorar condiciones de vida

> "A partir del mes de febrero, iniciaremos el proceso de las reclasificaciones de nuestros maestros y maestras. Tenemos mil setecientos noventa y tres docentes para ser reclasificados y la Gobernadora ha establecido como prioridad esa tarea"

MARCOS GAMON | CIUDAD MCV
FOTOS | CORTESIA

La autoridad única de Educación del estado Aragua, profesora Leira Suárez, hizo una relación de anuncios enmarcados en los acontecimientos más recientes en materia nacional y sobre los beneficios y mejoras en las condiciones laborales de los docentes aragüeños.

Su declaración fue durante la asistencia al acto con motivo de la Sesión Solemne del Concejo Municipal de José Ángel Lamas, donde se realizó la entrega de la XVI Orden Magisterial "Alcira Bermúdez", en los espacios de

la Casa de la Cultura "Claudio Castillo".



Lamas y, por supuesto, al lado de nuestro alcalde, Tony García, aprovechamos la oportunidad para darles orientaciones y el justo agradecimiento a nuestros maestros y maestras por el trabajo que siempre realizan en atender a nuestra muchachada, a nuestros niños, niñas y jóvenes de la patria", afirmó Suárez.

De igual manera, la funcionaria hizo una precisión para informar: "Estamos trabajando en función de garantizar las tres líneas de acción que nuestra presidenta encargada, Delcy Rodríguez, nos ha trazado como prioridad que son, por supuesto, traer de vuelta a nuestro presidente Nicolás Maduro, garantizar la paz y trabajar por la gobernanza y la gobernabilidad en el país".

Además, Suárez resaltó que se trabaja en los diez retos que ha establecido el Ministerio de Educación, siendo uno de ellos la máxima incorporación de niños y niñas a su escolarización. En función de ello, la autoridad educativa expresó: "traje una buena noticia acá al municipio Lamas, por ser reconocido como uno de los municipios donde más niños se han incorporado en el mes de enero. Eso nos da garantía de que nuestros padres, madres y representantes confían en ustedes, que resguardan, protegen y forman a los niños y niñas de la patria".

En otro orden de ideas, Suárez manifestó: "próximamente se estarán valorando algunos trabajos presupuestarios para ver de qué manera apoyaremos a nuestros

maestros y maestras en su avance salarial, en su reconocimiento a la labor que desempeñan, por supuesto, y generales mejores condiciones de vida".

Por ello, Suárez aseveró: "nuestra gobernadora Johana

Sánchez dará unas buenas nuevas para cada uno de nuestros maestros, maestras y trabajadores de la educación, y se ha dispuesto de ofrecer una línea crediticia para el desarrollo de emprendimientos para realizar desde sus casas, desde sus aulas, con los alumnos y con los padres, madres y representantes".

Adicionalmente, la máxima autoridad educativa de la entidad expresó que "a partir del mes de febrero, iniciaremos el proceso de las reclasificaciones de nuestros maestros y maestras. Tenemos mil 793 maestros a reclasificar, y la Gobernadora ha establecido como prioridad esa tarea, y la estamos cumpliendo al reunirnos con los sindicatos y darle las buenas nuevas a nuestros maestros y maestras".



Es importante señalar que, la restauración de este espacio de salud está enmarcada en la Cuarta Transformación (4T), que busca garantizar el bienestar social y la dimensión humana.



GRACIAS A LA CONSULTA POPULAR NACIONAL

Reinauguración de CPT tipo II “Las Vegas” favorecerá a 13 comunidades de Libertador

La importante rehabilitación marca un paso significativo en la recuperación de los diferentes centros de salud que el Gobierno Bolivariano está llevando a cabo, de la mano del Poder Popular

YORBER ALVARADO | CIUDADMCY
FOTOS | CORTESIA

Con el objetivo de continuar garantizando atención de calidad en materia de salud y espacios dignos al pueblo aragüeño, fue reinaugurado el Consultorio Popular (CPT) tipo II “Las Vegas”, en el sector Mata Verde de la Comuna “Los Gigantes de la Revolución”, en el municipio Libertador.

La importante edificación, que favorecerá a 13 comunidades palonegropesas del punto y círculo de la zona, se concretó por la Consulta Popular Nacional, con mano de obra del Poder Popular, gracias a los recursos del Gobierno nacional, regional y los proyectos del pueblo.



El corte de cinta que abrió las puertas del centro de salud estuvo a cargo del diputado a la Asamblea Nacional, Manuel Hernández; la autoridad única de Salud del estado, Yosmary Lombano; el director regional de salud, Roemán Cabello; la coordinadora regional de la Fundación Misión Barrio Adentro (FMBA), Velly Martínez, quienes estuvieron acompañados del Poder Popular.

En el marco del Plan de la Patria de las 7 Transformaciones, ideado por el presidente Nicolás Maduro, y el Plan de la Aragüenidad, liderado por la vocera del Poder Popular

en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez, este consultorio fue rehabilitado en su totalidad, con trabajos de pintura y restauración de paredes de áreas internas y externas, impermeabilización, colocación de techo raso, griferías nuevas, embellecimiento de la fachada, modernización de espacios, equipamiento, entre otros.

El centro ofrecerá atención médica integral, con servicios y consultas especializadas como: vacunación, atención social, pediatría, medicina general, ginecología y obstetricia a más de 3 mil familias de la zona.

EL PODER POPULAR TRANSFORMA SUS COMUNIDADES

Gracias a las políticas públicas impulsadas por el presidente constitucional, Nicolás Maduro, y las orientaciones de la presidenta encargada, Delcy Rodríguez, de consolidar la gobernanza y la gobernabilidad, el Poder Popular aragüeño ha tomado un rol participativo y protagónico en la toma de decisiones y da respuesta inmediata a sus problemáticas plasmadas en sus Agendas Concretas de Acción.

En ese sentido, el diputado a la Asamblea Nacional, Manuel Hernández, subrayó que la reinaugura-



ración de esta obra que es gracias al Poder Popular.

“Estamos entregando este CPT, una obra del Poder Popular, donde se organizó, se compró los insumos, se hicieron los estudios de infraestructura y logramos rehabilitarlo, estamos muy felices de verdad, felicitamos a estos hombres y mujeres que están cumpliendo con la palabra del Comandante Chávez, con la ruta que nos dejó, y además con las instrucciones del presidente Nicolás Maduro” expresó Manuel Hernández.

Siguiendo esa misma línea, el parlamentario añadió: “no se equivocó el presidente constitucional, Nicolás Maduro, al transferir todo el poder para el pueblo y ahora, en esta nueva etapa de gobernanza, junto a nuestra presidenta encargada, Delcy Rodríguez, estamos muy felices por lo que está haciendo el Poder Popular en el estado Aragua, además junto a su gobernadora, Joana Sánchez, que cree y confía en este instrumento de organización de Venezuela”.

RESPUESTA ALAS NECESIDADES DEL PUEBLO

Dando respuesta inmediata a las necesidades y nudos críticos de las comunidades a través de las Con-

sultas Populares, esta obra se consolida como un esfuerzo entre los diferentes niveles de gobierno, nacional, regional y popular en un hecho sin precedentes.

Mayerlin Robles, vocera del Poder Popular de la Comuna “Los Gigantes de la Revolución”, ubicada en el municipio Libertador, comentó que esta obra hecha realidad es dando respuesta a las peticiones del pueblo.

Robles enfatizó que todas estas acciones se dan gracias a la perfecta unidad entre las comunidades. “Nuestra organización siempre ha sido en unificación, siempre trabajando de la mano con el Poder Popular, y nuestros vecinos son quienes nos indican cuáles son sus necesidades y sus prioridades” concluyó.

Por su parte, María Luisa Montaña, habitante de la comunidad, agradeció por esta atención en materia de salud. “Le damos las gracias a nuestra Gobernadora por esta bendición que nos ha dado hoy por hoy, como es la reinauguración del Ambulatorio de Las Vegas, quiero que sepa el mundo entero y toda la población a nivel nacional e internacional, que en Venezuela estamos trabajando por el bienestar del pueblo”.



**Velocidad sin
INTERRUPCIONES**

CAMBIA A
WISP
Y CONÉCTA CON UN
INTERNET
A TU MEDIDA



LA META

Instalar 20 mil luminarias tipo LED en toda la Ciudad Jardín, con el objetivo de brindar mayor seguridad a transeúntes y conductores en las distintas calles y avenidas de la capital aragüeña.



Girardot proyecta cobertura total de alumbrado con 20 mil luminarias

El Gobierno regional dotó lámparas tipo LED, a fin de lograr el 100% de iluminación en el municipio

CIUDAD MCY | PRENSA ALCALDÍA DE GIRARDOT
FOTOS: PRENSA ALCALDÍA DE GIRARDOT

El alcalde de Girardot, Rafael Morales, recibió por parte de la gobernadora Joana Sánchez una dotación de 5 mil luminarias tipo LED, de un total de 20 mil que fueron aprobadas. Este suministro permite a la gestión municipal iniciar un despliegue de gran escala, orientado a lograr la cobertura total del sistema de alumbrado en cada comunidad del municipio.

Durante el acto de entrega, realizado en el Instituto de Mantenimiento Urbano, el líder municipal calificó la adquisición, gestionada por la Gobernación, como una "compra inédita" para la ciu-



dad. Además, informó que el resto de los equipos llegarán en los próximos días, para garantizar el cumplimiento de la meta de iluminar 100% el municipio.

Por su parte, la mandataria regional vinculó esta entrega de recursos con el fortalecimiento de las líneas estratégicas de la Segunda Transformación del Plan de la Patria y el de la Aragua.

Sánchez explicó que estas acciones se articulan de manera efectiva a través de las Agendas Concretas de Acción junto a las comunas, bajo el respaldo logístico del Ejecutivo nacional.

Con este equipamiento técnico, la Alcaldía de Girardot asume la fase operativa para transformar la seguridad y los servicios básicos en la jurisdicción.



Fundaragua ejecuta jornadas de saneamiento en espacios educativos y de salud

CIUDAD MCY | PRENSA FUNDARAGUA
FOTOS | PRENSA FUNDARAGUA

Los trabajos incluyen desmalezamiento, rastrillado, barrido, acarreo de material vegetal y recolección de los desechos generados durante estas jornadas, como parte de un plan integral orientado a la recuperación y mantenimiento de espacios públicos.

Cumpliendo las instrucciones del presidente de la República, Nicolás Maduro, de la presidenta encargada, Delcy Rodríguez, y bajo los lineamientos de la vocera del Poder Popular, Joana Sánchez, se desarrollan labores de saneamiento ambiental en distintos espacios estratégicos del estado Aragua.

Las acciones se ejecutan en las instalaciones de la Universidad Nacional Experimental "Simón Rodríguez", ubicada en el municipio Mario Briceño Iragorry, así como en el Hospital IVSS "Dr. José Antonio Vargas", conocido como el Seguro Social de La Ovalera, ubicado en el municipio Libertador.

El presidente institucional, Edinson Gutiérrez, resaltó la importancia de estas acciones para el bienestar colectivo. "Estamos dando cumplimiento a las orientaciones del Ejecutivo nacional, trabajando de manera articulada para garantizar espacios limpios, seguros y saludables, especialmente en áreas prioritarias como la educación y la salud, en beneficio directo del pueblo aragüeño", afirmó.

Con estas jornadas se busca promover la limpieza y la salubridad de las instalaciones, fortaleciendo



condiciones adecuadas para el desarrollo de actividades académicas y la prestación de servicios de salud, contribuyendo al bienestar social y estudiantil.



Aragua se consolida como epicentro de la protección animal

> Bajo la premisa de la preservación de la vida, el estado Aragua inicia la construcción de un centro de atención integral que funcionará las 24 horas y contará con equipos de última generación

REINA BETANCOURT | CIUDAD MICY
FOTOS | CIUDAD MICY

En un movimiento sin precedentes para el bienestar animal en Venezuela, el estado Aragua se encamina a convertirse en el referente nacional de la protección de fauna doméstica y de compañía. Desde los espacios del emblemático Zoológico Las Delicias, el diputado a la Asamblea Nacional, Manuel Hernández, anunció el inicio de la

A man in a red t-shirt is being interviewed by several reporters holding microphones. He is smiling and looking towards the camera. The background shows a park-like setting with trees and other people.

construcción de la primera Clínica de Atención Especializada para Animales, un proyecto de alta envergadura liderado por la gestión de la gobernadora Joana Sánchez.

El anuncio se dio en el marco de un encuentro cargado de compromiso y sensibilidad, donde el diputado Hernández, quien es promotor de la Ley de Protección Animal en el Parlamento nacional, se reunió con representantes de la Mi-

A large group of people, mostly men, are seated in rows of green plastic chairs, facing a speaker. The speaker, a man in a red shirt, is standing on a small stage and speaking into a microphone. The event appears to be held outdoors in a park-like setting with trees and a building in the background. The audience is diverse in age and attire, with many wearing casual clothing. The overall atmosphere is that of a community gathering or a public meeting.

sión Nevado, ONG, fundaciones proteccionistas independientes y concejales de los municipios Garzón, Mariquita y Reventón.

"No veremos a hacer promesas a largo plazo. Por instrucciones de nuestra gobernadora Joana Sánchez, y con el respaldo de la presidenta encargada, Delcy Rodríguez, este lunes comienza la construcción de esta clínica y en tres meses estaremos entregando este proyecto al pueblo de Aragua", afirmó con contundencia el diputado.

INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA AL SERVICIO DE LA VIDA

Hernández informó que la nueva clínica funcionará en el sector Las Acacias, en una infraestructura que tras años de abandono ha sido recuperada y entregada en comodato para este fin. Lo que antes era

www.enotes.com

En el mismo contexto, el diputado enfatizó que este centro asistencial contará con un equipamiento de punta y dispondrá de tres consultorios dotados con la más alta tecnología médica.

A su vez, dijo Hernández que esta clínica tendrá área de emergencias y la unidad especializada para casos críticos. Asimismo, mencionó que a largo plazo se tiene previsto la incorporación de una ambulancia para el traslado de animales y una farmacia con medicamentos a precios accesibles, así como venta de alimentos para combatir la especulación, además de servicios de peluquería canina.

Durante este encuentro, el parlamentario nacional mencionó que la clínica será el campo de trabajo para médicos veterinarios egresados de universidades públicas y privadas del estado, brindando oportunidades de empleo a la nueva generación de profesionales.

UN ESTADO QUE ABRAZA LA CAUSA
PRO-ESTADO

ANIMALISTA
El parlamentario aragüeño enfatizó que la medida de Juan Gó-

chez ha sido calificada como "profundamente protecciónista". Esta iniciativa se suma al "Plan de Convivencia", donde la protección de los animales en situación de calle y de compañía es una prioridad de Estado.

Durante el encuentro, Hernández recordó que este compromiso no es nuevo. El propio Zoológico Las Delicias hoy en día se ha convertido en un centro de conservación y reproducción que cuenta con 27 programas activos, gracias a la inversión constante de recursos para su equipamiento y mantenimiento.

REFERENCES AND NOTES

Para finalizar, el diputado Manuel Hernández hizo un llamado a la comunidad protectora para que aporten sus ideas y profundicen el trabajo que se viene realizando. "Hoy estamos construyendo la ruta de acciones del Gobierno regional para garantizar el bienestar de quienes no tienen voz", concluyó, al tiempo que enfatizó que Aragua está innovando no solo en infraestructura, sino en la cultura de respeto hacia la vida animal.





Más de 100 aragüeños atendidos en jornada de captación quirúrgica

CIUDAD MCY | PRENSA CORPOSALUD
ARAGUA
FOTOS | CORTESÍA

Se llevó a cabo con éxito la jornada de captación de pacientes para cirugías de media y baja complejidad en el Centro Diagnóstico Integral (CDI) Ernesto "Che" Guevara, ubicado en Samán de Güere, en el municipio Santiago Mariño.

En el abordaje, un equipo de médicos cirujanos generales atendió un total de 101 personas, entre mujeres y hombres, para intervenciones quirúrgicas de resolución de hernias inguinales, umbilicales, lipomas, esterilización quirúrgica, eventración abdominal, histerectomía, varicosea y colecistectomía.

La coordinadora regional de la Fundación Barrio Adentro (FMB-BA), Lcda. Velly Martínez, informó que el mismo día de la jornada fueron resueltos de manera



inmediata 13 casos de lipomas con cirugía menor, en aras de brindar respuestas quirúrgicas de manera oportuna y gratuita a todos y todas por igual.

Martínez destacó que en el CDI se realizan intervenciones quirúrgicas diariamente, gracias a un equipo multidisciplinario de médicos y de enfermería per-

nientes al Sistema Público Nacional de Salud (SPNS), cumpliendo las políticas de protección social del presidente constitucional, Nicolás Maduro, de la presidenta encargada, Delcy Rodríguez; de la ministra de Salud, Nuramý Gutiérrez; y de la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez.



Plan "Salud va a la Escuela" brindó más de 480 beneficios integrales en Lamas



CIUDAD MCY | PRENSA CORPOSALUD
ARAGUA
FOTOS | PRENSA CORPOSALUD

Enmarcado en el Plan "Salud va a la Escuela", se brindaron más de 480 beneficios integrales en un despliegue de Atención Especializada en Salud en la UEE "Andrés Eloy Blanco", ubicada en la parroquia Santa Cruz del municipio José Ángel Lamas, en el estado Aragua.

En el abordaje, se ofrecieron servicios asistenciales tales como: consulta de nutrición, odontología, oftalmología, inmunización, pesquisa de peso y talla, y desparasitación; todo ha-

jo la supervisión de la autoridad única de Salud, Dra. Yosmary Lombano, en pro de garantizar y fortalecer los programas de prevención gratuitos.

Igualmente, se desplegó un punto de vacunación, para un total de 89 estudiantes beneficiados, gracias a las políticas de protección social emanadas por el presidente constitucional, Nicolás Maduro; la presidenta encargada, Delcy Rodríguez; la ministra de Salud, Nuramý Gutiérrez; y la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez, que se fortalecen y se garantizan a través de los programas de salud.



LOTERÍA DE ARAGUA

@loteriadearagua

Desde 1937 con el Pueblo de Aragua

Instituto Oficial de la Beneficiencia
Pública y Asistencia Social
del estado Bolivariano de Aragua

G-20000590-4

ARAGUA
Gobierno Bolivariano

MAESTROS HOMENAJEADOS

Condecorados con Orden Magisterial "Alcira Bermúdez" 50 docentes en Lamas

En sesión solemne, el Concejo Municipal de Lamas reconoció la labor educativa de los formadores del semillero santacruceño

MARCOS GAMIDIA | CIUDAD MCY
FOTOS | PRENSA C. MCY AL LAMAS

El sentido de permanencia y constancia que han mantenido los maestros y maestras de Santa Cruz de Aragua, quienes decidieron en su momento no soltar las riendas en favor de la enseñanza a los niños, niñas y adolescentes, fue la inspiración para que la directiva del Concejo Municipal, junto al alcalde Tony García, hiciera entrega de la XVI Orden Magisterial Docente "Alcira Bermúdez", en acto realizado en la Casa de la Cultura "Claudio Castillo" de la jurisdicción.

Ariamarys Pita, presidenta de la Cámara edilicia, expresó: "afortunadamente, contamos con maestras y maestros que han apoyado a la prosecución de las metas educativas y a la preservación de los valores, la soberanía nacional; forjando voluntades en quienes hoy son los protagonistas de la historia contemporánea, con el compromiso de llevar día a día la educación de nuestros hijos".

En la intervención de Tony García, alcalde de la Municipalidad, dijo que "sigue el compromiso con el gremio docente, porque continúan desde las aulas formando a la juventud y a los semilleros de Venezuela, y son quienes, a pesar de la guerra económica, se mantienen en clases llevando educación a nuestros niños y niñas".

Por su parte, la autoridad



túnica de Educación en el estado Aragua, profesora Leira Suárez, aseguró que "el objetivo de este año es la máxima incorporación de los niños y niñas a salones de clase, buscar los niños donde estén, los no escolarizados", como parte de los 10 retos establecidos por el Ministerio de Educación, siguiendo los lineamientos de las 7 Transformaciones de la Patria.

"LA DOCENCIA LA ESBOZA EL OBRERAZÓN"
La profesora Maira Gil fue la oradora de orden, designada en la sesión donde un total de 35 docentes recibieron la Condecoración "Docente Alcira Bermúdez", en su única clase, y 15 más la misma orden en su edición especial.

En su discurso, la docente, egresada de la UPEL- Maracay y quien funge como secretaria de Educación de la Alcaldía, expresó que "las demás profesiones se escogen con la mente pero la docencia se elige con el alma, y que su transitar por esta vocación comprobó que en tiempos difíciles se engrandece la figura de los maestros como fue su resiliencia". Gil, además de citar al ideólogo del aprendizaje Paulo Freire, hizo la reseña de la maestra Alcira Bermúdez y resaltó su labor de 34 de experiencia.

A la cita también acudieron los hijos y nietos de la maestra Alcira Bermúdez, epónima de la orden entregada a los docentes, así como representantes de

la Federación Nacional de Obreros Bolivarianos del Ministerio de Educación (Penobolmed), y de la Secretaría del Sindicato Bolivariano de Obreros del Ministerio de Educación y Deportes (Sibomedes).

ORGULLOSAS CONDECORADA

Una de las homenajeadas, Neris Arcia, con 17 años en la práctica docente, expresó sentirse "plenamente agradecida con Dios por este reconocimiento, porque para nosotros los maestros es algo importante, no solamente el documento como tal, sino que la labor que nosotros venimos desempeñando sea reconocida y para todos mis compañeros, para todos los docentes que han entre-

gado su vida y amor por el bienestar de los niños".

DEL TRONCO FAMILIAR

Elias Bermúdez, representante de la familia Bermúdez, nieto de la maestra Alcira, mencionó su experiencia en el acto de hoy. "De verdad que, para nosotros, es un orgullo que cada año acá en Santa Cruz se lleve adelante esta sesión solemne que en este año tuvo un significado muy sentido, muy humano, muy cercano a la gente, muy cercano a los niños y a los educadores. De verdad, gracias por recordar la memoria de nuestra abuela y mantenerla como figura insignia en el municipio Lamas", agradeció el descendiente.





CELEBRANDO LA ARAGÜEÑIDAD

Desfile en honor a la Virgen de la Candelaria lleno de tradición y color a Mariño

> La jornada, que marcó el inicio de las festividades patronales, se caracterizó por ser una puesta en escena de bandas shows, movimientos sociales, instituciones y la participación especial de 11 municipios que celebraron la identidad aragüeña

IRENE RODRÍGUEZ | CIUDAD MCY
FOTOS| CORTESÍA

En un despliegue de color, aroma a cacao y profundo fervor religioso, las calles del municipio Santiago Mariño se transformaron en el escenario de un majestuoso desfile en honor a la Virgen de La Candelaria.

La actividad, que marcó el inicio formal de las festividades patronales, congregó a más de 6 mil personas que celebraron la identidad aragüeña con alegría y civismo.

En el evento, que resaltó las tradiciones autóctonas del municipio, la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez, acompañó al alcalde de la jurisdicción, Carlos Guzmán, autoridades gubernamentales y municipales y al Poder Popular organizado.

El alegre recorrido inició en la calle Petión y culminó en el Complejo Ferial de Valle Lindo. Este se caracterizó por ser una puesta en escena de 14 bandas shows, 33 instituciones educativas y gubernamentales, Misiones y Grandes Misiones, las Burriquetas, cuerpos de seguridad y la participación de 11 municipios del estado, quienes enriquecieron el desfile con trajes típicos y carrozas extravagantes.



Durante la manifestación cultural, la gobernadora Sánchez expresó que, "hablar de vocería es hablar del sentir del pueblo. Nos llena de alegría ver la continuidad de un trabajo, de un proyecto bolivariano y revolucionario que involucra a todos y todas, porque ver las manifestaciones culturales, religiosas y deportivas que nacen de este municipio nos hace ser faro de luz para todo el estado Aragua, porque Santiago Mariño tiene una esencia extraordinaria de héroes y heroínas".

Por su parte, el alcalde Guzmán manifestó: "hemos visto pasar niños de todas las escuelas del municipio, todas las expresiones culturales que son muy diversas, entre parrandas, burriquetas y organizaciones culturales de distintos tipos; hoy hemos batido un récord de participación con 6 mil personas en este desfile, que ha durado seis horas, eso nos llena de felicidad porque nuestro pueblo quiere mostrarse".

Asimismo, el mandatario municipal indicó que el cronograma de actividades está diseñado para el

FIESTA, IDENTIDAD Y TERRITORIO

Las Tejerías impulsa un Carnaval seguro para el disfrute familiar

Desfiles, reinados, actividades recreativas y eventos culturales marcarán la celebración de los Carnavales Turísticos Las Tejerías 2026

REINYMAR TOVAR | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

Con una agenda cultural, recreativa y turística diseñada junto a las comunidades, el municipio Santos Michelena anunció la programación de los Carnavales Turísticos Las Tejerías 2026, una celebración que prevé recibir a más de 6 mil visitantes y contará con un amplio despliegue de seguridad.

El anuncio se realizó durante una rueda de prensa en la que participó la secretaria de Turismo del estado Aragua y presidenta de la Corporación de Turismo Aragua (Corpotur Aragua), Vicmar Olmos; el alcalde del municipio Santos Michelena, Régulo La Cruz, además de autoridades municipales, como parte del inicio formal de la agenda de Carnavales Aragua 2026.

En este sentido, durante su intervención, el alcalde Régulo La Cruz explicó que la programación de las festividades responde al rescate de valores, la identidad cultural y el fortalecimiento del turismo local.

"Hemos planteado junto a las comunidades la necesidad de fortalecer nuestra idiosincrasia, nuestra cultura, así como el sentimiento venezolano y aragüeño", expresó el burgomaestre.

El mandatario municipal indicó que las actividades estarán vinculadas a los ámbitos educativo, formativo, cultural y recreativo, como parte de una visión integral de las festividades.

"Este carnaval estará orientado al fortalecimiento del área turística y a la participación activa de las comunidades", puntualizó La Cruz.

Al mismo tiempo, el alcalde precisó que el municipio estima recibir y atender a más de 6 mil personas, entre habitantes y visi-



tantes, quienes podrán disfrutar de actividades en la plaza Bolívar de Las Tejerías, el club "El Caballista" y la Casa de la Cultura, además de los balnearios Boca de Cagua y Cascarronal, que contarán con horarios de atención establecidos entre las 8:00 de la mañana y las 5:00 de la tarde.

En materia de seguridad, informó que se desplegarán más de 200 funcionarios en perfecta articulación cívico - militar - policial, a fin de garantizar condiciones seguras para el disfrute familiar.

"Queremos que la gente venga

a Las Tejerías con la tranquilidad de sentirse segura y disfrutar en familia", enfatizó la máxima autoridad municipal.

Posteriormente, la secretaria de Turismo del estado Aragua y presidenta de Corpotur Aragua, Vicmar Olmos, destacó que los Carnavales Turísticos Las Tejerías 2026 forman parte de una estrategia regional orientada a consolidar al estado Aragua como un destino integral.

Olmos resaltó que el municipio Santos Michelena, conocido por su identidad como Las Tejerías,

AGENDA DE ACTIVIDADES

En este contexto, la agenda de actividades se desarrollará de la siguiente manera:

LAS TEJERÍAS

- Lunes 2 de febrero: Presentación a la prensa de las candidatas al Reinado de Carnaval 2026.
- Jueves 12 de febrero (Día de la Juventud): Grito de Carnaval y elección del Rey Momo, con la participación de los adultos mayores del municipio.
- Viernes 13 de febrero: Desfile escolar de comparsas con la participación de 25 instituciones educativas y concurso de disfraces para los trabajadores de la Alcaldía.
- Sábado 14 de febrero: Matrimonios Colectivos Turísticos 2026 y elección de la Reina del Carnaval.
- Domingo 15, lunes 16 y martes 17 de febrero: Concursos de disfraces, pintacaras, presentaciones danzísticas, actividades recreativas y musicales, además de la atención permanente en los balnearios del municipio.

PARROQUIA TIARA

- Viernes 13 de febrero: Elección de la Reina de Carnaval Tiara 2026.
- Sábado 14 de febrero: Paseo de la Reina, festejos y actividades musicales.
- Domingo 15 de febrero: Encierro en la manga.
- Lunes 16 de febrero: Peleas de gallos, torneo de bolas criollas y actividades musicales.
- Martes 17 de febrero: Continuación del torneo de bolas criollas y concurso de disfraces.

representa un escenario propicio para el desarrollo turístico, al conjugar cultura, tradiciones y espacios naturales.

"Aquí comienzan estrategias que atienden tanto a visitantes como a turistas, quienes siempre tienen en Aragua una primera opción, no solo por sus bellezas naturales, sino por su gentilicio", señaló.

La titular regional de Turismo agregó que la coincidencia de los carnavales con otras fechas del calendario festivo regional fortalece la oferta turística del estado, al integrar celebraciones culturales, religiosas, deportivas y recreativas. En ese sentido, subrayó que Aragua "lo tiene todo" para posicionarse como un destino diverso y cercano.



¡LABOR CUMPLIDA!

"En esta ley está la visión de futuro del presidente Nicolás Maduro. Ya habíamos estudiado su reforma junto al Presidente. Y me siento emocionada de poderle decir desde Caracas, su tierra natal: presidente Maduro, estamos cumpliendo con usted y la primera combatiente, Cilia Flores, y también al Pueblo de Venezuela", presidenta encargada, Delcy Rodríguez.

EN POS DE LA INDEPENDENCIA FINANCIERA

Presidenta Encargada promulgó Reforma a Ley de Hidrocarburos

El texto legal es el resultado de un extenso y participativo proceso de consulta pública a lo largo del territorio nacional, que recogió más de 120 propuestas concretas tras su primera discusión



MARCOS GAVIDA | CIUDAD MCY
| AVN | CO
FOTOS | PRENSA PRESIDENCIAL

Este jueves, en el Palacio de Miraflores, la presidenta encargada de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, recibió formalmente la Ley de Reforma Parcial de la Ley Orgánica de Hidrocarburos, sancionada horas antes por unanimidad en la Asamblea Nacional (AN).

La entrega del instrumento legal la realizó el presidente del Poder Legislativo, diputado Jorge Rodríguez, acompañado por una representación de los trabajadores y trabajadoras del sector petroero venezolano, actores fundamentales en el proceso de consulta que precedió a la aprobación.

Al recibir el documento, la Presidenta Encargada agradeció el trabajo del Parlamento y de los trabajadores, y reafirmó que "esta ley no es solo un texto jurídico, es un compromiso con la historia, un mapa claro para la reactivación económica y un testimonio de que, cuando se antponen los intereses de la Patria, es posible la unidad en la acción".

Asimismo, reafirmó que la Reforma de la Ley Orgánica de Hidrocarburos permitirá dar un salto cualitativo e histórico para transformar las reservas de petróleo del país en la máxima felicidad del Pueblo venezolano.

La Presidenta Encargada agradeció a las fuerzas revolucionarias y a los sectores opositores que hacen vida en la Asamblea Nacional (AN) por el respaldo a la mencionada ley, y reiteró que su promul-

gación marcará un antes y un después en la defensa de los recursos más estratégicos de la nación.

"Ha sido este el primer paso para mostrar que una Venezuela unida es posible en torno a los objetivos mayores, que es la felicidad de nuestro pueblo. Agradezco a las fuerzas del chavismo en la Asamblea Nacional", dijo.

El texto legal es el resultado de un extenso y participativo proceso de consulta pública a lo largo del territorio nacional, que recogió más de 120 propuestas concretas tras su primera discusión.

Este ejercicio democrático, que privilegió el diálogo con las comunidades y, de manera especial, con la clase trabajadora petrolera, permitió consolidar un proyecto consensuado que refleja las necesidades y aspiraciones del país.

JUNTO A REAPERTURA DEL ESPACIO AÉREO COMERCIAL

EEUU modificó sanciones y aprobó licencia para operaciones petroleras en Venezuela

MARCOS GAVIDA | CIUDAD MCY
| AVN | PL
FOTO | CORTESIA

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos dio un paso significativo al modificar las sanciones a la industria petrolera venezolana y anunciar la autorización de transacciones "ordinariamente incidentales y necesarias" para el levantamiento, exportación, reexportación, venta y transporte de petróleo de origen venezolano, por parte de entidades estadounidenses establecidas.

La nueva licencia es más amplia que las autorizaciones individuales previas, como la que se otorgó a Chevron, y representa un cambio notable desde que el ex presidente Joe Biden levantó temporalmente las sanciones al sector energético en 2024. Sin embargo, la licencia prohíbe pagos que no sean "comercialmente razonables" y veta cualquier transacción que implique canjes de deuda o pagos en oro, así como el uso de la criptomoneda venezolana, el Petro.

Esta serie de cambios en el panorama regulatorio y legal representa una oportunidad para revitalizar la industria petrolera venezolana, facilitando el comercio y potenciando el crecimiento económico en un contexto de recuperación. La aprobación de la nueva licencia del Tesoro podría marcar un nuevo capítulo en las relaciones comerciales de Venezuela con el exterior.

ESPAZIO AÉREO ES LIBRE
En un anuncio histórico en las

relaciones bilaterales, el presidente estadounidense, Donald Trump, confirmó que el espacio aéreo comercial sobre Venezuela será reabierto de manera inmediata.

La noticia se produjo tras una conversación telefónica de alto nivel entre el mandatario estadounidense y la presidenta encargada de Venezuela, Delcy Rodríguez, lo que evidencia un clima de entendimiento diplomático entre ambas naciones. Trump aseguró que la medida busca normalizar el tránsito aéreo para que los ciudadanos puedan viajar con total seguridad.

"Le hablé a la presidenta de Venezuela y le informé que abriríamos el espacio aéreo comercial. Muy pronto los ciudadanos podrán viajar y los venezolanos que deseen regresar podrán hacerlo", afirmó el mandatario norteamericano.

IMPULSO AL TURISMO Y REENCUENTRO FAMILIAR

Trump calificó el intercambio con su homóloga venezolana como "altamente positivo", destacando que "las relaciones han sido muy sólidas y muy buenas" en los últimos encuentros. Asimismo, envió un mensaje de confianza a los viajeros internacionales, al enfatizar que los ciudadanos estadounidenses estarán seguros en territorio venezolano.

Esta decisión, que pone fin a años de restricciones aéreas, se perfila como un paso fundamental para la reactivación del turismo, el reencuentro familiar y el fortalecimiento del comercio binacional en este inicio de año.



 **¡TRIBUTAR PARA SERVIR!**



SETA
SERVICIO TRIBUTARIO DE ARAGUA

 [@setaaragua.ve](#)

REF: G-20240920-2

Catedral de Maracay abrigó toma de posesión de nuevos miembros el cabildo catedralicio

Esta instancia de la Iglesia Católica se instala en el principal templo de la Ciudad Jardín siguiendo las instrucciones que pedía en la bula el Papa Pío XII, al momento de ser instalada la Diócesis de Maracay, en el año de 1958.

YLAI OLIMOS CASTILLO | CIUDAD MCY FOTOS | YLAI OLIMOS

En un acto cargado de fe y compromiso católico, este jueves, 29 de enero, la Catedral de Maracay fue testigo de un hecho histórico, puesto que fue instalado, por parte de Monseñor Enrique Parravano, el cabildo catedralicio del estado Aragua.

El cabildo de canónigos, catedralicio o colegial, es un colegio de sacerdotes al que le corresponde celebrar las funciones litúrgicas más solemnes en la iglesia central o en la "colegiata"; compete además al cabildo catedralicio cumplir aquellos oficios que el derecho o el Obispo diocesano le encomiendan.

El acto estuvo encabezado por la máxima autoridad de la Iglesia Católica en la entidad, y en la misma fue nombrado el padre Jesús Díaz como Deán del Cabildo, siendo el encargado de presidir dicho instancia en la entidad.



Al respecto, Monseñor Enrique Parravano destacó: "hemos instalado el cabildo catedralicio, esta instancia de animación en la parte litúrgica y administrativa de nuestra Iglesia Católica". Al tiempo que dijo que esta es una celebración muy hermosa porque inicia una experiencia nueva en la iglesia aragüeña.

Cabe destacar que, en el año 1958, cuando se erige la Diócesis de Maracay, el Papa Pío XII pedia en la bula instalar el cabildo catedralicio. "Bueno, lamentablemente, no había sido posible, tampoco teníamos la sede, y gracias a esta remodelación de la Catedral de Maracay tem-

emos el espacio para que ellos cada tres o cuatro meses puedan sesionar en una celebración como la que hoy tenemos", detalló Monseñor Parravano.

Por su parte, Jesús Díaz, párroco de la Catedral de Maracay y nuevo Deán del cabildo catedralicio, se mostró muy orgulloso del acto celebrado, al tiempo que agradeció a Monseñor Enrique Parravano como máxima autoridad de la referida instancia.

"Esta institución, en estos nuevos tiempos, representa también lo que debe ser la iglesia sinodal, que no es otra cosa que caminar juntos. A pesar de ser una institución antigua, esta instancia se adapta a los nuevos tiempos para enseñar la importancia de la oración, ya que durante siglos el cabildo catedralicio significaba orar mucho", explicó.

Finalmente, Díaz enfatizó que la importancia de esta institución del catolicismo aragüeño no es otra que servir al pueblo de Dios y a la iglesia en la entidad.



Monseñor Enrique Parravano y el párroco y deán del cabildo catedralicio, Jesús Díaz, extendieron la invitación al pueblo aragüeño a asistir este sábado, a partir de las 10 de la mañana, a la consagración del templo maracayero, así como también invitaron a toda la feligresía a las misas que estarán celebrándose los días domingo en horario matutino, y la eucaristía solemne a las 5 de la tarde, que será oficiada por el Monseñor Parravano.

REPRESENTANTES DEL CABILDO CATEDRALICO

Pbro. Jesús Díaz; Deán y Párroco.
Pbro. Adalberto Freites.
Cardenio Cárdenas.
Pbro. Pedro Pablo Careño.
Cardenio Secretario - Notario.
Pbro. Odilio Miranda.
Cardenio Penitenciario.
Pbro. José Bracamonte.
Pbro. José Valentín.
Pbro. José de Freitas.
Pbro. Jesús Campos.
Pbro. Alain Mendoza.
Pbro. Hernán Díaz.
Pbro. Jim Gil.
Pbro. Juan Carlos Mejías.



Eventos y Festejos Arcal
Bodas / Quince años / Eventos Corporativos

* Salones de eventos * Agencia de Festejos * Show/Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

02-424-304-00-10

@eventosarcal



Fase intercursos de los XX Juegos Deportivos Nacionales Estudiantiles inició en Aragua

> Esta iniciativa se enmarca en las políticas impulsadas por el Gobierno nacional, a través de los ministerios del Deporte y de Educación, garantizando el acceso gratuito y de calidad a la práctica deportiva del alumnado en todo el territorio nacional.

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY | IRDA

Bajo un ambiente de fiesta deportiva, el estado Aragua dio inicio formal a la Fase Intercursos de los XX Juegos Deportivos Nacionales Estudiantiles, teniendo como escenario principal la Unidad Educativa Nacional "6 de Septiembre". La ceremonia inaugural estuvo marcada por la solemnidad y la alegría, iniciando con la entonación del Himno Nacional de la República Bolivariana de Venezuela y el Himno del estado Aragua, lo que dio paso a una vibrante demostración de danzas contemporáneas.

El momento más emblemático fue el encendido de la antorcha, acto que simboliza el fuego del espíritu deportivo y que marcó el traslado inmediato de los atletas a sus respectivos espacios de competición para buscar la clasificación en esta etapa intercollegial.

El director de Alto Rendimiento del Instituto Regional de Deporte en Aragua (IRDA), Nelson



Dávila, informó que este lanzamiento se realiza de manera simultánea en todo el país, siguiendo orientaciones nacionales para fortalecer el sistema educativo y deportivo. En la entidad, el pabellón se extiende por los 18 municipios y las 50 parroquias, donde las actividades de los Juegos Intercursos se desarrollarán desde este 28 de enero hasta el próximo 27 de marzo de 2002.

Según explicó Dávila, el estado cuenta actualmente con una participación de mil 320 institucio-

nes educativas que abarcan colegios nacionales, estatales, subvencionados y privados, movilizando a un promedio de 125 mil estudiantes en todos sus niveles y modalidades.

La estructura de los juegos está diseñada para cubrir todas las etapas del desarrollo, comenzando en el nivel inicial con juegos psicomotoras para niños de tres a nueve años, y continuando con más de 25 disciplinas deportivas para los niveles superiores.

El director de Alto Rendimiento recordó el notable avance de la entidad en materia deportiva, pasando del puesto 24 al puesto 12 en la penúltima edición, quedan-

do a solo cinco medallas de entrar en el cuadro de los mejores ocho estados del país. Este progreso es el motor que impulsa las metas

En este 2026, el deporte estudiantil del estado Aragua tiene como meta principal igualar o superar la actuación en la Fase Nacional de los Juegos Nacionales Estudiantiles 2025, en los que alcanzó el puesto 12.

